



Transparenz und Bürgerbeteiligung stärken

Die Stadtfinanzen gehören allen Hattersheimer*innen. Deshalb setzen wir uns für maximale Transparenz bei Einnahmen und Ausgaben ein. Der städtische Haushalt muss für alle Bürger*innen verständlich und nachvollziehbar sein. Wir werden einen jährlichen "Finanzkompass" einführen, der in klarer Sprache zeigt, wofür unsere Stadt Geld ausgibt und woher die Einnahmen stammen. Wir lehnen den Ausverkauf städtischer Flächen zur kurzfristigen Haushaltsfinanzierung entschieden ab. Diese Einmaleffekte lösen keine strukturellen Probleme, berauben uns aber wichtiger Gestaltungsmöglichkeiten für die Zukunft. Stattdessen setzen wir auf nachhaltige Einnahmequellen und kluge Investitionen. Bei allen Investitionsentscheidungen werden wir konsequent die langfristigen Folgekosten berücksichtigen. Durch einen Bürgerhaushalt für ausgewählte Projekte geben wir den Menschen in Hattersheim die Möglichkeit, direkt mitzuentscheiden, wofür ein Teil der städtischen Mittel verwendet wird. Zudem werden wir alle städtischen Ausgaben einem Nachhaltigkeits-Check unterziehen. Jede größere Investition muss künftig auf ihre langfristigen ökologischen, sozialen und wirtschaftlichen Folgen geprüft werden.